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我們的信仰是一個過程： 

「信仰」是從我們受洗那一天開始，到我們離開世界的那一剎那結束。神已命定

每個人的時間不一樣，有長的、有短的，神也會讓我們遇到許多事情，目的是要

我們的信仰，可以從一個階段，再進到另一個階段。因此，從羅馬書第五章我們

學到，我們的信仰首先是要「與神和好」，然後再靠著主耶穌的生，靈命才能夠得

救，也因此我們要榮耀神，並且要「以神為樂」。 

 

信仰應該是很開心，每位弟兄姊妹應該是很開心的，禱告也是很開心的事，如果

你到教會覺得不開心，看到弟兄姐妹也不開心，聽道理又覺得很無聊，那不是神

出了問題，而是你自己出了問題，因為你收不到「神的訊號」。這表示你這部機器

有問題了，不是沒電、就是壞掉了。神一直都在那裡，神揀選你，就是要你在神

裡面喜樂，如果你喜樂不起來，就要找出問題的原因在哪裡？ 

 

若因一人的過犯，死就因這一人作了王，何況那些受洪恩又蒙所賜之義的，豈不

更要因耶穌基督一人在生命中作王嗎？(羅五 17) 

 

信仰就是一場爭戰，所以追求信仰上要「讓神作王」才行。我們會覺得電影、電

視很好看，是因為裡面有兩方，最後一方會克服另一方，信仰也是一樣。在信仰

未蒙光照之前，我們讓「罪」作我們生命的王， 

 

因為「罪」從一人進入了世界，全世界都犯了罪，既然全世界都聽「罪」的話，

這世界就只有一個最大的權柄，那就是「罪」。只要你屬於世界，就一定得聽牠，

不管你是在那一個文化、哪一個教育水平上，不管你是窮的、富的，沒有信耶

穌，就是在罪的權柄之下。你每天跟著世界走，你所想的、你所做的，都是由世

界控制。 

 

但是在信耶穌後，你要讓主在你生命中作王，信仰就是把舊的王趕走，請耶穌作

我生命的君王。在社會上、或政治上，這個字就是「革命」，這是很敏感的問題。 

因為革命是要流血的，但有時是必須的，因為不革命就改變不了，每一個文化，

每一個國家，都經歷過革命，比如：法國大革命之後，新的自由、平等、民主就

起來了；有些國家在革命後，就往另一個方向發展了。信仰也是一場革命，是

「屬靈的革命」，把心裡那舊的王趕走，請生命的君王耶穌入住，這過程是很艱難
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的。這是在我們信了主之後，一直在進行的，因為我們信了主，就是要追求，讓

主耶穌作王。除非你做到，否則沒有生命與平安，要如何做到呢？ 

 

一、 一定要讓神，徹徹底底的在我們生命中作王。 

讓神作王，就是讓恩典在你心中作王的意思。 

 

所以，不要容罪在你們必死的身上作王，使你們順從身子的私慾。也不要將你們

的肢體獻給罪作不義的器具；倒要像從死裡復活的人，將自己獻給神，並將肢體

作義的器具獻給神。(羅六 12-13) 

 

信主之後，要追求把舊的王，也就是罪趕走；把自己獻給義，也就是對的事情，

獻給神來作王，這很困難。因為人都有罪性，通常人都比較喜歡那些不好的事

情，就好像可口的食物，通常是較不健康、對身體不好的；不好吃的食物，卻對

身體很好。 

犯罪很簡單，但要「跟隨神」卻很困難，走世界的路很簡單：順服肉體的需要，

想看什麼就看、想說什麼就說、想做什麼就做，這就是罪性。我們活在罪惡的時

代，罪透過高科技，無孔不入的進入我們每個人的生活當中，許多人都被手機控

制了，睡醒眼睛還沒張開，就伸手找手機；睡覺時，躲在棉被裡也可以偷看手

機，他們的生活完全被手機所控制，這種情形甚至比鴨片還更嚴重，因為魔鬼透

過科技用「罪」來控制世人。 

 

以前的人，想偷看不好的雜誌，要偷偷摸摸的去超商買，而且不能只買那本，還要

買別的東西遮蓋住，拿回家又怕會被發現，看完後要藏起來，免得被父母、太太看

到，現在呢？一台手機裡什麼都有，還是高速率的。第一次接觸到網路，是在讀大

學的時候，那時的網路跑得很慢，打了 E-mail 要等很久才發出去，下載一個圖片

要花五分鐘，有時等太久就不想看了，因此試探比較小。現在速度太快了，你還來

不及反應，它就跳出來給你看，問你要不要進來？賭博的網站、色情和電玩的網站，

通通都叫你點這裡，卻沒有看到聖經的網路跳出來，叫你點這裡，所以，聖經上神

的話，徹底跟不上罪惡，大家拼命在社群網站分享，那些無聊不造就人的東西。 

 

若我們想要改變，就必須要改變我們使用科技的習慣。人是有罪性的，所以你要請

配偶幫忙，我控制不了時請你幫我，要互相禱告。很多婚姻問題，都是其中一方沈

迷於網路。很多家庭問題，是孩子沈迷網路，因為有許多父母，認為孩子都讀小學

了，就需要給他一台電腦，其實，太早給他反而是害死他，從你給他的那一天開始，

你就再也收不回來了。他看什麼你看不到，你以為你可以控制他，但他比你更聰明， 



你築了一道牆，他就會跳牆，許多年輕人，就這樣被科技綁住了，如果你被綁住了，

一定要禱告悔改，求聖靈潔淨你，戒掉這個罪的習慣，所以不要太早給孩子手機、

電腦，在中學以前根本不需要這些東西，為什麼他需要自己的電腦？若他要用，你

借他就可以了，除非他上了高中、大學，有需要再給他，否則你越早給，他就是越

早給魔鬼機會來控制他。不是科技不好，而是魔鬼真的很厲害，牠使「科技」變成

「不義的器具」。我們要徹底思考：自己有沒有被罪在控制？ 

「讓神作王」可以使我們了解神的恩典有多大？ 

 

基督耶穌降世，為要拯救罪人。這話是可信的，是十分可佩服的。在罪人中我是

個罪魁。(提前一 15) 

 

保羅的佈道，為什麼那麼有力量？保羅不是說：「你是個罪人。」他是說：「在罪

人中，我是個罪魁。」為何保羅可以帶那多人來信主？在保羅的事奉中，一直沒

有忘記神的恩典，在英文聖經裡的時態，是「I am」，意思是說：「我現在還是個

罪魁。」 

他不是說：「我「『曾經』是個罪魁」，『我『現在』是個聖人」，所以你們要悔改。 

因為他用的是現在式：意思是說：「我「現在」是個罪魁。」這要如何理解呢？從

靈的角度來說：從信主的那天起，保羅的罪就被活水洗乾淨了，但保羅一直沒有

忘記，他是一個罪人。他是一個蒙恩的罪人、被潔淨過的罪人，但還認為自己很

不好，這種想法很重要，信仰最危險的事情，就是在我們的信仰越來越虔誠的時

候，若不小心會變成越來越自義，自義是很危險的，因為「我」得救了，「你」還

沒有；「我」是聖潔的，我按照神的旨意行，你們還很髒，這是一種「心中的自

義」，因此，保羅經常提醒自己：這個罪在他當中。 

 

神最大的恩典不是幫我找到好工作、買好房子，神最大的恩典，是救我這個罪

人。上禮拜我到一位弟兄家訪問，他有兩隻貓，我去的時候有一隻不見了，問他

說：「那隻貓為何不見了？」他回答：「丟了」。因為那隻貓不聽話，在家裡亂撒

尿、大便，咬壞電線，到處抓牆，所以就把牠捐給動物保護協會了。當你去竉物

店買小貓、小狗的時候，你會怎麼挑選？你一定會挑純白或者是很可愛的，你絕

對不會挑掉毛的、有皮膚病的、或瘦巴巴的，這種動物送給你，你都不會要。 

 

但我們的神，卻把我們這些罪人撿回來。當我們想到了神這個恩典，你還會去犯

罪嗎？你捨得主耶穌再傷心一次嗎？你捨得離開主，不來教會嗎？你想到了神的

恩典，要讓神的恩典，在我們生命中作王，因此，我們每天都靠著神的恩典活

著，每天都享受神的恩典，紀念神的恩典。 



上禮拜我從多倫多到蒙特婁巡牧，兩地距離 650 公里，我開車技術很差，去遠途

時，每次都有不同的人幫我開車。這次有一位弟兄幫我開車，他說：「傳道我等了

很久了，我想載你去訪問。」「為什麼那麼好？」「我買了一輛新車，這新車性能

好四輪傳動，大台車坐起來比較舒服，我要用這輛車帶你去訪問。」他接著又

說：「因為我信主一年了，沒辦法做什麼聖工，講道我不會，翻譯我也不懂英文，

煮飯更別說了，我就會開車，所以我想我能幫你開車。我開車時，我們一對一你

可以給我造就。」我心裡想：「難道我在車上六個鐘頭的路程，都要講道嗎？」 

感謝主！是他給我造就。原來，他以前是當法官的，在不好的體制下，要照上頭

指示行事，有時被逼得要屈枉正直，別人收錢我也要貪污，否則就無法生存；他

有了錢，又去做不好的事，他說：「像我這種罪人，神還揀選我，我是從別的教會

來的，我還領受了聖靈，所以從現在開始，我要報答神的恩典，你以後去蒙特婁

不要叫別人開你車，找我就好了，這是我可以做到的事情。」他還說：這輛車是

神讓他買的，他沒什麼錢，但他知道需要換一輛大一點、安全一點的車。有一天

在家裡，看到了這輛才一萬五千元的美國車，他很高興，這是神賜他的車。他在

講這段話時，眼睛都發亮了。感謝神，神的恩典，在他心中作王！ 

 

今天我們為什麼會不喜樂呢？我們已經得了神很多恩典，但是卻不覺得神給我們

許多恩典，還要求神更多不同的恩典。且常常覺得別人欠我很多，老闆欠我、先

生欠找、太太欠我、父母欠我，全世界的人都欠我，神也欠我，若心存這樣，怎

麼會有喜樂？那是因為你，忘記記錄基督的恩典。因此，從現在開始，要讓基督

的恩典，在我們心中作王，保羅從沒有忘記，他從神那裡領受了什麼？ 

 

我們若果顛狂，是為神；若果謹守，是為你們。原來基督的愛激勵我們；因我們

想，一人既替眾人死，眾人就都死了；並且他替眾人死，是叫那些活著的人不再

為自己活，乃為替他們死而復活的主活。(林後五 13-15) 

 

保羅的心裡有一團火，這團火叫做「基督的愛」，基督的愛催逼著他為神作事，他

為什麼顛狂？有些人不了解像保羅這種人才，為何要被糟蹋傳基督教？ 

保羅未信主前，什麼都有；信主之後，什麼都沒有，因此問他：「你是不是頭腦有

問題？」「若我被看為顛狂，為主工作犠牲那麼大是為了誰？」保羅說。 

有沒有人問你：「為什麼花那麼多時間在教會？」他們是不是問：「你整天都在教

會，開口閉口就叫人要信耶穌，賺了錢就奉獻教會，到底教會有什麼好？」 

因此，你的朋友會不會覺得你怪怪的？「信耶穌這個不能做，那個也不能做，你

們好奇怪哦？」沒有錯！我們很奇怪，別人看我們顛狂，但我們是為了神， 

因為有基督的愛在我們裡面作王。 



最近教會有些人生病，都是比較嚴重的病，有的是不治之症，當我接觸了這些弟

兄姊妹，在與他們的對話中，發現了共通點： 

第一、他們都對得救沒有把握。如果現在要死，心中還不是很確定能不能得救？

第二、他們都說：做主的工太少，若主能讓我活下來，我一定大大奉獻、多多做

聖工。這是那些生重病的弟兄姊妹講的話。 

 

我就想：為什麼要等到我們生重病時，才有這種想法？一定要等到生病時，才覺

得自己不夠好，對得救沒把握嗎？一定要等到生命將結束時，才想到要為主做點

工，才要獻身當傳道、或是捐更多的錢，為主作義工一定要等到那時候嗎？基督

的愛，每時每刻都在催逼著保羅；因為，基督的恩典在他生命中作王。 

 

二、 基督真神如何在我們生命中作王？ 

我們要追求基督在我們的家庭裡作王。 

 

然而從亞當到摩西，死就作了王，連那些不與亞當犯一樣罪過的，也在他的權

下。亞當乃是那以後要來之人的預像。(羅五 14) 

 

「罪」從亞當一人進入世界，「罪」不影響亞當一個人，而是先影響他的家庭，首

先影響他的太太，然後再透過太太影響丈夫，再透過父母的罪性，影響下一代。

好可怕啊！所以魔鬼要毁滅人類，就是要先毁壞人「家庭的信仰」，因為「罪」能

破壞婚姻，以及破壞父母子女之間的關係。若仔細讀「創世記」，會發現「創世

記」是許多家庭悲劇的總結，就是在人犯罪之後的家庭的悲劇。比如說：夫妻的

感情變不和睦了。當初亞當看到夏娃時說：「妳是我骨中的骨、肉中的肉」，他講

得多麼親蜜；但是在犯了罪之後，亞當就稱她為：「那同居的女人」，話就變得不

好聽了。 

在創世記第四章裡，講到兄弟的仇殺：該隱殺亞伯，不到幾百年，在第六章裡，

人類的家庭制度就完全失敗了。 

 

當人在世上多起來、又生女兒的時候，神的兒子們看見人的女子美貌，就隨意挑

選，娶來為妻。耶和華說：人既屬乎血氣，我的靈就不永遠住在他裡面；然而他

的日子還可到一百二十年。那時候有偉人在地上，後來神的兒子們和人的女子們

交合生子；那就是上古英武有名的人。(創六 1-4) 

 

這幾節聖經講的是「家庭的墮落」，原本有些人家庭裡還有神，這些有信仰的

人，被稱之為「神的兒子」，就是塞特的後代。「人的女子」是指該隱的後代，



是沒有神的思想的後代，所以「有神的人」與「沒有神的人」結合後，生出來的

後代是沒有神的；這跟數學是一樣的，一個正、一個負，乘起來是負的，這是當

時的狀態，所以到挪亞時代，當時的人全都是罪人。所以魔鬼要控制人，只要控

制世界，只要控制家庭就好了，現今社會為什麼有問題？都是家庭問題。社會有

什麼問題？ 

是環保問題、經濟問題、還是政治問題？那是表象，根源都是家庭問題。 

為什麼有家庭問題？就是人把神從家庭裡拿走了，當大部分的人家庭沒有信仰

時，下一步就是人，把神從社會拿走、從學校拿走，這是我們的社會，所以我們

才要改變，尤其是信主的人，要讓主回到家裡作王。 

 

以色列啊，你要聽！耶和華我們神是獨一的主。你要盡心、盡性、盡力愛耶和華

你的神。我今日所吩咐你的話都要記在心上，也要殷勤教訓你的兒女。無論你坐

在家裡，行在路上，躺下，起來，都要談論。也要繫在手上為記號，戴在額上為

經文；又要寫在你房屋的門框上，並你的城門上。(申六 4-9) 

 

這是以色列人，每個安息日在會堂裡都會念的一段話，這是一種價值觀，因為

「神」是最重要的，其他是次要的。猶太人從古到今，常常念誦這句話，這變成

了他們的觀念，要教導兒女，首先就是要給他「價值觀」，神是最重要的，其他

一切免談。 

 

然後你要做給子女看，什麼是「愛神」？用「行動」來教導子女。 

要殷勤教導，講的是機會教育，讓孩子背誦經文，小孩子對道理領悟力較怟，但

他們的記憶力很好，只要背得進去，一輩子都不會忘，背多了就成為他思想的一

部分。原本孩子是不乾淨的，現在用聖經的話把他洗乾淨，外面的情況是這樣；

但神的話是這樣，用神的話來洗孩子。當他們看到父母，這樣做之後，家庭美滿

幸福，將來他們會複製父母的作法，一樣會得到幸福，這就是讓神在家裡作王。 

 

這次我來美國，在過海關時，我留意到有許多的猶太人在做飛機，我很好奇？ 

或許你們會問我，為什麼知道他是「猶太人」？其實你可以從他的衣服中辨認出

來。他們特別虔誠，老人家鬍子白白的，戴著黑帽子，穿著黑西裝；小男生也是

戴頂猶太帽，行李一打開，帶著一大本的「妥拉」，從我排隊到下飛機，都一直看

到猶太人，我就在想到底是什麼日子啊？於是上網查了一下，原來從昨晚開始，

就是逾越節的開始，所以今天是逾越節。到今天太陽下山才結束，這節日是紀念

他們的先祖，神透過摩西，帶領百姓離開了埃及，這是大家耳熟能詳的故事，雖

然猶太人至今還不認識主耶穌，他們還活在舊約裡，尚未得救。但我很佩服他們



的信仰，他們不怕別人看不起，也不怕別人異樣眼光，他們穿著不同、飲食不

同、他們學希伯來文、學聖經的話，他們與別人的文化格格不入，他們的兒子也

乖乖的做，他們的信仰，就這樣一代一代傳下去，為什麼？就是從家裡開始。 

他們的父母，很認真的將信仰放在家庭，因此小小的孩子，早早就背好了律法，

從小就了解自己的身分：我是神的選民，你們不是。他們不會不好意思，他們覺

得很驕傲。我穿這樣，因為我是神的選民；我不去聖誕派對，因為我是神的選

民；我不去萬聖節舞會，因為我是神的選民；我禮拜六不做生意，因為我是神的

選民。我不會安排孩子在周六補習、踢足球，因為我是神的選民； 

 

他們有勇氣這樣做，堅持守舊約的律法，所以神在物質上，祝福猶太人，他們不

會因少做一天而損失生意，反而在全世界，做生意做得很好，為什麼？因為守安

息日，他們在家裡就把信仰傳給下一代。 

 

我們常以為把孩子帶到教會上兒童班，就盡了我們的責任了，讓老師去教他們

吧！但你會發現，處在這種社會、文化中，這樣做已經不夠了，因為文化的力量

太大了，除非從現在開始，讓神在我們家庭裡作王。除了全家一起來教會外，在

家裡也要用神的話引導孩子，用禱告克服生活中的困難，陪伴他們信仰的成長。

在新約裡有一對著名的夫妻，他們遇到困難，是如何解決呢？他們就是馬利亞與

約瑟，他們的婚姻，在未結婚之前就出現危機了，是什麼危機？馬利亞還沒結婚

肚子就大了起來，因為她從聖靈懷了孕，約瑟知道後，就想暗暗的把她休了，但

神的使者幫助了她。 

 

正思念這事的時候，有主的使者向他夢中顯現，說：「大衛的子孫約瑟，不要怕！

只管娶過你的妻子馬利亞來，因他所懷的孕是從聖靈來的。」(太一 20) 

 

正當約瑟思想的時候，神給了他答案，這是從聖靈懷的孕，所以你不要怕，你是

有福氣的，所以約瑟尊主為大，就接受了。因此主耶穌透過這個家庭出世，因為

這個家庭是「以神為王」。 

 

如果你有信心，沒有什麼問題是主解決不了的，只要你有信心，沒有什麼兒女的

問題，主沒辦法解決！除非你信不下去，因為你無法靠主，你一定要把自己的王

位拿走，請主耶穌進來，主一定與你同在。 
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